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Интернет-прогноз 
Погода в Красном Холме

   Среда, 11 декабря
Переменная облачность. Неболь-

шой снег. Температура  днем -100, 
ночью  -30.

Четверг, 12 декабря
Пасмурно. Снег. Температура  

днем  -10, ночью -10.
Пятница, 13 декабря

Переменная облачность.   Неболь-
шой снег. Температура  днем -10,  
ночью  -20.

Сайт: http://www.rp5.ru

Уважаемые жители тверСкой облаСти!
Поздравляю вас с одним из главных государственных праздников – Днем 

Конституции Российской Федерации! 
Ровно 20 лет назад был принят основной закон нашего государства. 

Этот документ отразил представление россиян о том, какой они хотят 
видеть свою страну. Конституция  сосредоточила в себе богатый исто-
рический опыт и мудрость предыдущих поколений, заложила фундамент 
для укрепления демократических устоев общества, сохранения духовных 
ценностей нации, обеспечения благополучия каждого жителя. 

За два прошедших десятилетия наша страна пережила непростой и бурный 
период становления правового государства. Строительство новой России 
досталось дорогой ценой проб и ошибок, но именно Конституция стала той 
мощной основой, которая позволила укрепить единство и сплоченность 
народов России, повысить гражданскую ответственность, обеспечить со-
циально-экономическое развитие страны и рост благосостояния населения. 

Сегодня каждый из нас видит Россию завтрашнего дня сильной и ком-
фортной для жизни страной. При этом мы должны сознавать, что никто, 
кроме нас самих, не сделает Родину богатой и процветающей. Ее раз-
витие складывается из повседневных успехов и труда всех граждан, оно 
зависит от нашей ответственности перед самими собой, своей семьей 
и страной. Уверен, созидательные усилия жителей Верхневолжья по-
зволят успешно решить стоящие перед регионом ответственные задачи 
подъема экономики, улучшения жизни людей, укрепления согласия и 
стабильности в обществе.

От всей души желаю вам мира, счастья, благополучия, уверенности в 
своих силах, новых достижений во имя процветания и развития родного 
края и всей России!

Губернатор Тверской области а. в. Шевелев.

12 декабря - День Конституции  Российской Федерации
П о з д р а в л я е м !

Дорогие земляки!
Поздравляю вас с одним из главных государственных праздников нашей 

страны - Днем Конституции Российской Федерации!
12 декабря 1993 года был принят основной закон Российской Федерации.
Конституция во все времена была олицетворением развитой госу-

дарственности, гражданственности, демократических прав и свобод 
человека. Конституция отражает весь опыт и достижения России, на-
копленные за многие столетия истории, определяет стратегию даль-
нейшего развития страны.

Суть власти любого уровня: работать для народа, превыше всего 
ставить интересы людей. Наша задача - добиваться, чтобы принци-
пы демократии и справедливости стали нормой жизни, чтобы каждый 
житель Краснохолмского района, как гражданин России, всегда ощущал 
надежную защиту Закона, чтобы каждая семья была социально защи-
щенной. Уверен, что наша совместная созидательная работа позволит 
реализовать провозглашенные в Конституции права и свободы каждого 
человека - гражданина великой России!

Искренне желаю вам, дорогие земляки, мира и благополучия, оптимизма, 
счастья и успехов в добрых делах на благо района, тверской земли, Отечества!

Глава района в. Ю. ЖУравЛев.

Уважаемые Читатели!
25 декабря заканчива-

ется подписка на рай-
онную газету «Сельская 
новь» на первое полу-
годие 2014 года.

Подписная цена на по-
лугодие – 234 рубля, на 
квартал – 117 рублей.

газету также можно 
выписать и получать 
в редакции (приходить 
самим).

Цена на полугодие –  
156 рублей, на квартал –  
78 рублей.
Подпишитесь на свою газету!

Оставайтесь с нами!
Подписной индекс – 51653.
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В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ 
Тверской области

Информация о деятельности Законодательного Собрания Тверской 
области и принятые законы на официальном сайте в Интернете www.zsto.ru

Закон Дискуссия

Жители Тверской 
области будут 
писать законы 
Законодательное Собрание 
Тверской области во 
втором, окончательном 
чтении одобрило проект 
регионального закона             
«О законодательной 
инициативе граждан». 

Региональный закон определяет 
порядок  внесения гражданами сво-
их  законодательных инициатив  в об-
ластной парламент. 

Это закон прямого действия и каса-
ется широкого круга жителей Тверской 
области. Поэтому перед принятием во 
втором чтении документ прошел обсуж-
дение в Общественной палате региона, 
свою оценку дали и члены Экспертного 
Совета при Законодательном Собрании. 

– На майском заседании Законо-
дательного Собрания мы внесли изме-
нения в Устав Тверской области, в соот-
ветствии с которыми граждане получи-
ли право законодательной инициативы. 
Это практическая реализация  предло-
жений Президента РФ, направленных на 
развитие прямой демократии и повыше-
ние активности гражданского общества, 
– отметил председатель Законодатель-
ного Собрания Тверской области Ан-
дрей Епишин. – Принятый закон  опре-
делил порядок осуществления гражда-
нами своих прав по внесению законода-
тельных инициатив в парламент.

Согласно документу, законопроект, 
в поддержку которого свои подписи по-
ставили не менее 5 тысяч жителей реги-
она, в областной парламент вносит ини-
циативная группа (в нее должно входить 
не менее 50 человек). В законе пропи-
саны правила образования и регистра-
ции таких групп. Отдельная статья по-
священа порядку сбора подписей граж-
дан в поддержку законодательной ини-
циативы. Проверку соблюдения поряд-
ка сбора подписей, оформления под-
писных листов, достоверности сведений 
о гражданах и подписей граждан  будет 
осуществлять Избирательная комиссия 
Тверской области. Законопроект, вне-
сенный гражданами в порядке реализа-
ции права законодательной инициативы, 
подлежит обязательному рассмотрению 
Законодательным Собранием.

По мнению спикера областного пар-
ламента, закон очень важен, посколь-
ку дает гражданам право самим опре-
делять приоритеты регионального зако-
нодательства, вносить предложения по 
изменению действующих региональных 
законов. 

– Надеюсь, что жители Тверской об-
ласти начнут активно пользоваться сво-
им правом законодательной инициати-
вы, не забывая при этом, что разработка  
и внесение законов – дело очень ответ-
ственное. Мы рассчитываем на взвешен-
ную гражданскую позицию, грамотность 
и компетентность будущих разработчи-
ков, – резюмировал Андрей Епишин.

Культурная эволюция: творческий подход 
плюс достойное финансирование
Максимально успешное развитие любой территории невозможно без полноценного развития ее культурной составляющей, 
а в итоге – всей культурной сферы. 

В Кимрах состоялось совместное 
заседание Совета Законодательно-
го Собрания и Общественной палаты 
Тверской области. Темой для обсуж-
дения стало взаимодействие орга-
нов государственной власти и обще-
ственности в решении вопросов куль-
турного развития территорий.

Почему именно тема культурного 
развития территорий была выбрана для 
дискуссии? Ответ на вопрос прозвучал 
уже во вступительном слове председа-
теля областного парламента Андрея 
Епишина.

– Именно муниципальные ДК, би-
блиотеки, музеи формируют общий 
культурный уровень территории, – ска-
зал спикер областного парламента. –
Всем нам хорошо известны пробле-
мы отрасли. Они общие для всех му-
ниципалитетов: критическое состояние 
большинства сельских домов культуры 
и клубов, большинство из которых тре-
буют ремонта и современного оснаще-
ния. Практически не обновляется книж-
ный фонд муниципальных библиотек. 
Нет притока молодых кадров в учреж-
дения культуры.

Андрей Епишин напомнил, что 
2014-й год объявлен в России Годом 
культуры и предложил наполнить его 
реальными мерами по поддержке от-
расли.  По мнению председателя об-
ластного парламента, проведение Года 
культуры должно спо-
собствовать положи-
тельной динамике в 
развитии культуры, 
выявлению имеющих-
ся проблем в сфере, 
поиску путей их реше-
ния и законодатель-
ного обеспечения.

Участники дис-
куссии неоднократно 
отмечали, что культура – это отрасль, 
куда люди идут по призванию. Для улуч-
шения общей ситуации в сфере  поми-
мо выделения средств на содержание 
учреждений культуры необходимо так-

Большинство участников 
обсуждения высказались 
за то, что нельзя допустить 
дальнейшего сокращения 
сети учреждений культуры 
под предлогами сокращения 
неээфективных расходов и 
необходимости повышения 
зарплаты.

Для улучшения общей ситуации 
в сфере  помимо выделения 
средств на содержание 
учреждений культуры 
необходимо также решать 
вопросы переподготовки и 
повышения квалификации 
работников, увеличения уровня 
заработной платы.

же решать вопросы переподготовки и 
повышения квалификации работников, 
увеличения уровня заработной платы.

Согласно майским указам Прези-
дента, заработная плата работников 
культуры к 2018 году должна быть до-
ведена до уровня средней по региону.

В Тверской области принята «до-
рожная карта» мероприятий по поэтап-
ному повышению заработной платы 
данной категории бюджетников. Свои 
«дорожные карты» действуют в каж-
дом муниципальном образовании. В ре-

зультате заработная 
плата для работни-
ков культуры до кон-
ца 2013 года должна 
увеличиться в сред-
нем на 29%.

Тем не ме-
нее, порядка трети 
средств, направля-
емых на повышение 
зарплаты, должны 

изыскиваться за счет сокращения не-
эффективных расходов.  В регионе, на-
чиная с 2008 года, закрыта 51 библио-
тека и 60 клубов. Большинство участни-
ков обсуждения высказались за то, что 

нельзя допустить дальнейшего сокра-
щения сети учреждений культуры под 
предлогами сокращения неээфектив-
ных расходов и необходимости повы-
шения зарплаты.

– Для Обще-
ственной палаты глав-
ной задачей я бы на-
звала введение  об-
щественного контро-
ля по вопросу сокра-
щения и ликвидации 
учреждений культу-
ры, – заявила предсе-
датель Общественной 
палаты Тверской области Лидия Тума-
нова. – Настораживают уже те цифры, 
которые прозвучали здесь. Может быть, 
оптимизация и нужна – не буду спорить. 
Но только под жестким контролем об-
щественности. 

Культурное развитие территорий 
должно осуществляться в русле не-
скольких приоритетных направлений. В 
частности, речь идет о повышении каче-
ства и расширении спектра услуг в сфе-
ре культуры, обеспечении доступности 
к культурному контенту путем инфор-
матизации отрасли, сохранении куль-

турного наследия, укреплении кадрово-
го потенциала в отрасли, а также мате-
риально-технической базы учреждений 
культуры.

Член Совета Федерации от Твер-
ской области Владимир Петров предло-
жил продумать материальную поддерж-
ку сферы.

– Ситуацию с финансированием 
культурной сферы нужно обязательно 
переломить, – сказал он. – И для это-
го регион должен использовать все воз-
можности, включая федеральные.

Этот вопрос поднял и председатель 
Законодательного Собрания Андрей 
Епишин. Он напомнил, что в конце но-
ября пройдет очень важное и значимое 
мероприятие – Дни Тверской области в 
Совете Федерации.

– Проведение Дней Тверской об-
ласти в Совфеде  нужно акцентировать 
именно на мероприятиях, посвященных 
предстоящему Году культуры, – ска-
зал Андрей Епишин. – Мы можем про-
вести презентации, связанные именно 

с культурной сфе-
рой, перспективны-
ми направлениями 
ее развития. И, са-
мое главное - под-
готовить наши пред-
ложения, чтобы на 
федеральном уров-
не были приняты ре-
шения по финанси-
рованию и поддерж-

ке ряда наших инициатив в сфере куль-
туры. То есть, нужно вести речь об объ-
ектах культурного наследия, которые 
могут быть включены в соответствую-
щие федеральные программы, о проек-
тах, которые будут реализованы на тер-
риториях муниципалитетов, о новых на-
правлениях деятельности, которые так-
же могут быть профинансированы. Уве-
рен, Тверская область – один из инте-
реснейших регионов в плане развития 
культурной сферы и наш потенциал не 
останется незамеченным на самом вы-
соком уровне.

Право на тишину

ЦИФРА

Более 13 млрд рублей – 
составит стоимость Территориальной 
программы государственных 
гарантий бесплатного оказания 
медицинской помощи.

ВАЖНО!
Ознакомиться с текстом закона Тверской области 

«О законодательной инициативе граждан в 
Законодательном Собрании Тверской области» можно 

на официальном сайте областного парламента по 
адресу: http://www.zsto.ru/

Первое чтение

– Такой закон нужен. Его 
основная задача – снижение 
числа бытовых конфликтов среди 
граждан, введение механизма 
воздействия на нарушителей 
тишины, – считает председатель 
Законодательного Собрания 
Тверской области Андрей 
Епишин. 

Областные парламентарии намерены ввести запреты на 
нарушение тишины, жестко определив «период молчания»  
в определенное время суток. 

Законодательное Собрание в 
первом чтении приняло закон «О на-
рушении тишины», инициированный 
самими депутатами. Разработчики 
уверены, что законопроект, затра-
гивающий очень сложные пробле-
мы,  вызовет самое широкое обсуж-
дение.

Главным камнем преткновения мо-
гут стать временнЫе рамки, которыми 
ограничивается бытовой и прочий шум. 
Ведь ни для кого не секрет, что в много-
квартирных домах соседи, совершенно 
не считаясь с правом на отдых других 
людей, производят шумные строитель-
ные работы с раннего утра до поздней 
ночи. Все это ведет к многочисленным 
конфликтам и «соседским войнам», 

разрешить которые «миром» удается 
далеко не всегда.

– Такой закон нужен. Его основная 
задача – снижение числа бытовых кон-
фликтов среди граждан, введение ме-
ханизма воздействия на нарушителей 
тишины, – считает председатель Зако-
нодательного Собрания Тверской обла-
сти Андрей Епишин. – Другое дело, что 
законопроект не может не вызвать са-
мой живейшей дискуссии. Мы предла-
гаем жителям области высказать свое 
мнение, которое обязательно будет уч-
тено при доработке документа ко второ-
му чтению.

По предложению разработчиков 
«период молчания» устанавливается с 
23 до 7 часов в будние дни и с 23 до 9 

часов — в выходные и праздничные дни. 
Шуметь запрещается в жилых помеще-
ниях (включая места общего пользова-
ния), жилых домах и на прилегающих к 
ним территориях.  Табу накладывается 
не только на громкую 
музыку или прочие 
шумы, но и на строи-
тельно-монтажные и 
разгрузочно-погрузоч-
ные  работы, мешаю-
щие отдыху граждан. 

Прописаны и воз-
можные исключения, 
вроде официальных 
праздников и мас-
совых мероприятий. Также не являют-
ся нарушающими тишину действия, на-
правленные на предотвращение пра-
вонарушений, аварий, стихийных бед-
ствий (и ликвидацию их последствий), 
других чрезвычайных ситуаций, а так-
же на   проведение неотложных работ, 
связанных с обеспечением личной и об-
щественной безопасности граждан, с 
функционированием объектов жизнео-
беспечения населения. Отдельно про-

писаны новогодние праздники, когда 
гражданам разрешено шуметь с 23 ча-
сов 31 декабря до 9 часов 1 января. 

– Это новый для нашего региона за-
кон, хотя в некоторых других субъектах 

РФ уже существуют 
подобные правовые 
нормы, – пояснил 
председатель об-
ластного парламен-
та Андрей Епишин. 
– В парламенте бу-
дет создана рабочая 
группа по подготов-
ке закона ко второ-
му чтению, куда вой-

дут представители всех комитетов. Кро-
ме того, законопроект выносится на об-
щественное обсуждение – нам важно 
услышать мнение граждан. 

После принятия закона во втором 
чтении будет введена и ответственность 
для нарушителей. Соответствующие 
нормы областные парламентарии наме-
рены закрепить внесением изменений 
в региональный закон «Об администра-
тивных правонарушениях».

Модераторы обсуждения Андрей Епишин 
и Лидия Туманова

Первое чтение

Выпуск подготовлен пресс-службой Законодательного Собрания Тверской области. Телефон: 8(4822) 32-37-48. E-mail: pressa@zsto.ru

В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ 
Тверской области

Информация о деятельности Законодательного Собрания Тверской 
области и принятые законы на официальном сайте в Интернете www.zsto.ru

Закон Дискуссия

Жители Тверской 
области будут 
писать законы 
Законодательное Собрание 
Тверской области во 
втором, окончательном 
чтении одобрило проект 
регионального закона             
«О законодательной 
инициативе граждан». 

Региональный закон определяет 
порядок  внесения гражданами сво-
их  законодательных инициатив  в об-
ластной парламент. 

Это закон прямого действия и каса-
ется широкого круга жителей Тверской 
области. Поэтому перед принятием во 
втором чтении документ прошел обсуж-
дение в Общественной палате региона, 
свою оценку дали и члены Экспертного 
Совета при Законодательном Собрании. 

– На майском заседании Законо-
дательного Собрания мы внесли изме-
нения в Устав Тверской области, в соот-
ветствии с которыми граждане получи-
ли право законодательной инициативы. 
Это практическая реализация  предло-
жений Президента РФ, направленных на 
развитие прямой демократии и повыше-
ние активности гражданского общества, 
– отметил председатель Законодатель-
ного Собрания Тверской области Ан-
дрей Епишин. – Принятый закон  опре-
делил порядок осуществления гражда-
нами своих прав по внесению законода-
тельных инициатив в парламент.

Согласно документу, законопроект, 
в поддержку которого свои подписи по-
ставили не менее 5 тысяч жителей реги-
она, в областной парламент вносит ини-
циативная группа (в нее должно входить 
не менее 50 человек). В законе пропи-
саны правила образования и регистра-
ции таких групп. Отдельная статья по-
священа порядку сбора подписей граж-
дан в поддержку законодательной ини-
циативы. Проверку соблюдения поряд-
ка сбора подписей, оформления под-
писных листов, достоверности сведений 
о гражданах и подписей граждан  будет 
осуществлять Избирательная комиссия 
Тверской области. Законопроект, вне-
сенный гражданами в порядке реализа-
ции права законодательной инициативы, 
подлежит обязательному рассмотрению 
Законодательным Собранием.

По мнению спикера областного пар-
ламента, закон очень важен, посколь-
ку дает гражданам право самим опре-
делять приоритеты регионального зако-
нодательства, вносить предложения по 
изменению действующих региональных 
законов. 

– Надеюсь, что жители Тверской об-
ласти начнут активно пользоваться сво-
им правом законодательной инициати-
вы, не забывая при этом, что разработка  
и внесение законов – дело очень ответ-
ственное. Мы рассчитываем на взвешен-
ную гражданскую позицию, грамотность 
и компетентность будущих разработчи-
ков, – резюмировал Андрей Епишин.

Культурная эволюция: творческий подход 
плюс достойное финансирование
Максимально успешное развитие любой территории невозможно без полноценного развития ее культурной составляющей, 
а в итоге – всей культурной сферы. 

В Кимрах состоялось совместное 
заседание Совета Законодательно-
го Собрания и Общественной палаты 
Тверской области. Темой для обсуж-
дения стало взаимодействие орга-
нов государственной власти и обще-
ственности в решении вопросов куль-
турного развития территорий.

Почему именно тема культурного 
развития территорий была выбрана для 
дискуссии? Ответ на вопрос прозвучал 
уже во вступительном слове председа-
теля областного парламента Андрея 
Епишина.

– Именно муниципальные ДК, би-
блиотеки, музеи формируют общий 
культурный уровень территории, – ска-
зал спикер областного парламента. –
Всем нам хорошо известны пробле-
мы отрасли. Они общие для всех му-
ниципалитетов: критическое состояние 
большинства сельских домов культуры 
и клубов, большинство из которых тре-
буют ремонта и современного оснаще-
ния. Практически не обновляется книж-
ный фонд муниципальных библиотек. 
Нет притока молодых кадров в учреж-
дения культуры.

Андрей Епишин напомнил, что 
2014-й год объявлен в России Годом 
культуры и предложил наполнить его 
реальными мерами по поддержке от-
расли.  По мнению председателя об-
ластного парламента, проведение Года 
культуры должно спо-
собствовать положи-
тельной динамике в 
развитии культуры, 
выявлению имеющих-
ся проблем в сфере, 
поиску путей их реше-
ния и законодатель-
ного обеспечения.

Участники дис-
куссии неоднократно 
отмечали, что культура – это отрасль, 
куда люди идут по призванию. Для улуч-
шения общей ситуации в сфере  поми-
мо выделения средств на содержание 
учреждений культуры необходимо так-

Большинство участников 
обсуждения высказались 
за то, что нельзя допустить 
дальнейшего сокращения 
сети учреждений культуры 
под предлогами сокращения 
неээфективных расходов и 
необходимости повышения 
зарплаты.

Для улучшения общей ситуации 
в сфере  помимо выделения 
средств на содержание 
учреждений культуры 
необходимо также решать 
вопросы переподготовки и 
повышения квалификации 
работников, увеличения уровня 
заработной платы.

же решать вопросы переподготовки и 
повышения квалификации работников, 
увеличения уровня заработной платы.

Согласно майским указам Прези-
дента, заработная плата работников 
культуры к 2018 году должна быть до-
ведена до уровня средней по региону.

В Тверской области принята «до-
рожная карта» мероприятий по поэтап-
ному повышению заработной платы 
данной категории бюджетников. Свои 
«дорожные карты» действуют в каж-
дом муниципальном образовании. В ре-

зультате заработная 
плата для работни-
ков культуры до кон-
ца 2013 года должна 
увеличиться в сред-
нем на 29%.

Тем не ме-
нее, порядка трети 
средств, направля-
емых на повышение 
зарплаты, должны 

изыскиваться за счет сокращения не-
эффективных расходов.  В регионе, на-
чиная с 2008 года, закрыта 51 библио-
тека и 60 клубов. Большинство участни-
ков обсуждения высказались за то, что 

нельзя допустить дальнейшего сокра-
щения сети учреждений культуры под 
предлогами сокращения неээфектив-
ных расходов и необходимости повы-
шения зарплаты.

– Для Обще-
ственной палаты глав-
ной задачей я бы на-
звала введение  об-
щественного контро-
ля по вопросу сокра-
щения и ликвидации 
учреждений культу-
ры, – заявила предсе-
датель Общественной 
палаты Тверской области Лидия Тума-
нова. – Настораживают уже те цифры, 
которые прозвучали здесь. Может быть, 
оптимизация и нужна – не буду спорить. 
Но только под жестким контролем об-
щественности. 

Культурное развитие территорий 
должно осуществляться в русле не-
скольких приоритетных направлений. В 
частности, речь идет о повышении каче-
ства и расширении спектра услуг в сфе-
ре культуры, обеспечении доступности 
к культурному контенту путем инфор-
матизации отрасли, сохранении куль-

турного наследия, укреплении кадрово-
го потенциала в отрасли, а также мате-
риально-технической базы учреждений 
культуры.

Член Совета Федерации от Твер-
ской области Владимир Петров предло-
жил продумать материальную поддерж-
ку сферы.

– Ситуацию с финансированием 
культурной сферы нужно обязательно 
переломить, – сказал он. – И для это-
го регион должен использовать все воз-
можности, включая федеральные.

Этот вопрос поднял и председатель 
Законодательного Собрания Андрей 
Епишин. Он напомнил, что в конце но-
ября пройдет очень важное и значимое 
мероприятие – Дни Тверской области в 
Совете Федерации.

– Проведение Дней Тверской об-
ласти в Совфеде  нужно акцентировать 
именно на мероприятиях, посвященных 
предстоящему Году культуры, – ска-
зал Андрей Епишин. – Мы можем про-
вести презентации, связанные именно 

с культурной сфе-
рой, перспективны-
ми направлениями 
ее развития. И, са-
мое главное - под-
готовить наши пред-
ложения, чтобы на 
федеральном уров-
не были приняты ре-
шения по финанси-
рованию и поддерж-

ке ряда наших инициатив в сфере куль-
туры. То есть, нужно вести речь об объ-
ектах культурного наследия, которые 
могут быть включены в соответствую-
щие федеральные программы, о проек-
тах, которые будут реализованы на тер-
риториях муниципалитетов, о новых на-
правлениях деятельности, которые так-
же могут быть профинансированы. Уве-
рен, Тверская область – один из инте-
реснейших регионов в плане развития 
культурной сферы и наш потенциал не 
останется незамеченным на самом вы-
соком уровне.

Право на тишину

ЦИФРА

Более 13 млрд рублей – 
составит стоимость Территориальной 
программы государственных 
гарантий бесплатного оказания 
медицинской помощи.

ВАЖНО!
Ознакомиться с текстом закона Тверской области 

«О законодательной инициативе граждан в 
Законодательном Собрании Тверской области» можно 

на официальном сайте областного парламента по 
адресу: http://www.zsto.ru/

Первое чтение

– Такой закон нужен. Его 
основная задача – снижение 
числа бытовых конфликтов среди 
граждан, введение механизма 
воздействия на нарушителей 
тишины, – считает председатель 
Законодательного Собрания 
Тверской области Андрей 
Епишин. 

Областные парламентарии намерены ввести запреты на 
нарушение тишины, жестко определив «период молчания»  
в определенное время суток. 

Законодательное Собрание в 
первом чтении приняло закон «О на-
рушении тишины», инициированный 
самими депутатами. Разработчики 
уверены, что законопроект, затра-
гивающий очень сложные пробле-
мы,  вызовет самое широкое обсуж-
дение.

Главным камнем преткновения мо-
гут стать временнЫе рамки, которыми 
ограничивается бытовой и прочий шум. 
Ведь ни для кого не секрет, что в много-
квартирных домах соседи, совершенно 
не считаясь с правом на отдых других 
людей, производят шумные строитель-
ные работы с раннего утра до поздней 
ночи. Все это ведет к многочисленным 
конфликтам и «соседским войнам», 

разрешить которые «миром» удается 
далеко не всегда.

– Такой закон нужен. Его основная 
задача – снижение числа бытовых кон-
фликтов среди граждан, введение ме-
ханизма воздействия на нарушителей 
тишины, – считает председатель Зако-
нодательного Собрания Тверской обла-
сти Андрей Епишин. – Другое дело, что 
законопроект не может не вызвать са-
мой живейшей дискуссии. Мы предла-
гаем жителям области высказать свое 
мнение, которое обязательно будет уч-
тено при доработке документа ко второ-
му чтению.

По предложению разработчиков 
«период молчания» устанавливается с 
23 до 7 часов в будние дни и с 23 до 9 

часов — в выходные и праздничные дни. 
Шуметь запрещается в жилых помеще-
ниях (включая места общего пользова-
ния), жилых домах и на прилегающих к 
ним территориях.  Табу накладывается 
не только на громкую 
музыку или прочие 
шумы, но и на строи-
тельно-монтажные и 
разгрузочно-погрузоч-
ные  работы, мешаю-
щие отдыху граждан. 

Прописаны и воз-
можные исключения, 
вроде официальных 
праздников и мас-
совых мероприятий. Также не являют-
ся нарушающими тишину действия, на-
правленные на предотвращение пра-
вонарушений, аварий, стихийных бед-
ствий (и ликвидацию их последствий), 
других чрезвычайных ситуаций, а так-
же на   проведение неотложных работ, 
связанных с обеспечением личной и об-
щественной безопасности граждан, с 
функционированием объектов жизнео-
беспечения населения. Отдельно про-

писаны новогодние праздники, когда 
гражданам разрешено шуметь с 23 ча-
сов 31 декабря до 9 часов 1 января. 

– Это новый для нашего региона за-
кон, хотя в некоторых других субъектах 

РФ уже существуют 
подобные правовые 
нормы, – пояснил 
председатель об-
ластного парламен-
та Андрей Епишин. 
– В парламенте бу-
дет создана рабочая 
группа по подготов-
ке закона ко второ-
му чтению, куда вой-

дут представители всех комитетов. Кро-
ме того, законопроект выносится на об-
щественное обсуждение – нам важно 
услышать мнение граждан. 

После принятия закона во втором 
чтении будет введена и ответственность 
для нарушителей. Соответствующие 
нормы областные парламентарии наме-
рены закрепить внесением изменений 
в региональный закон «Об администра-
тивных правонарушениях».

Модераторы обсуждения Андрей Епишин 
и Лидия Туманова

По новым правилам
Законодательное Собрание в 
1-м чтении одобрило измене-
ния в региональный закон 
«О государственной под-
держке кадрового потенци-
ала сельскохозяйственных 
организаций и крестьянских 
(фермерских) хозяйств». 

Данный закон действует 
с 2003 года. главная цель - 
привлечение  выпускников 
высших и средних учебных за-
ведений к работе на селе. Для 
этого законом предусмотрены 
дополнительные выплаты – из 
средств областного бюджета. 
за время реализации  закона 
в сельхозпредприятия и фер-
мерские хозяйства региона 
трудоустроено 770 человек. 
На поддержку молодых специ-
алистов из областного бюдже-
та выделено 113 млн. рублей.

Впрочем, мало только при-
влечь молодые кадры на село. 
Программа максимум – удер-
жать их. 

Изменения касаются нового 
порядка предоставления денеж-
ных выплат молодым специали-
стам, пришедшим на работу в 
сельскохозяйственные организа-
ции. Так, единовременная выпла-
та («подъемные»), которую моло-
дые специалисты получают при 
приёме на работу, теперь будет 
иначе дифференцироваться по 
годам. Если сейчас «подъемные» 
выплачиваются по схеме: при по-
ступлении на работу – 20 тысяч 
рублей, по окончании второго 
года работы – 10 тысяч рублей, 
после третьего года работы – 5 
тысяч рублей, то в новом законо-
проекте предлагается эту схему 
изменить: по окончании первого 
года работы – 5 тысяч, второго – 
10 тысяч и третьего – 20 тысяч. 

Кроме того, в законе предусмо-
трены ежемесячные выплаты в те-
чение трех лет со дня заключения 
первого трудового договора после 
получения диплома. Специалисту 
с высшим образованием ежеме-
сячно дополнительно выплачива-
ется 10 тысяч рублей, со средним 
профессиональным – 8 тысяч, а с 
начальным профессиональным – 
3 тысячи. Согласно внесенным в 
закон изменениям, эти выплаты 
будут не ежемесячными, а еже-
квартальными, в то время как сами 
суммы не меняются. То есть специ-
алисту с высшим образованием 
будет доплачиваться 30 тысяч 
рублей ежеквартально, со средним 
и начальным профессиональным – 
24 и 9 тысяч соответственно. 

Самый «тихий» закон
з а к о н о д а т е л ь н о е 

Собрание региона уже 
одобрило в первом чте-
нии  документ, жестко 
определяющий «пери-
од молчания», то есть 
ограничения по време-
ни на бытовой шум и 
строительные работы 
в определенное вре-
мя суток. законопроект 
вызвал широкий обще-
ственный резонанс, а 
специально созданная 
парламентская рабо-
чая группа пристально  
изучает поступающие  в 
ее адрес предложения 
населения и обществен-
ных организаций.

о том, как идет подготовка 
документа ко второму чте-
нию, мы беседуем с предсе-
дателем законодательного 
Собрания тверской области 
андреем епишиным.

- андрей Николаевич, для 
чего, на ваш взгляд, региону 
нужен такой закон – «о нару-
шении тишины»?

- Я глубоко убежден, что соци-
альное самочувствие населения 
зависит не только от широких эко-
номических и социальных реформ, 
подкрепленных серьезнейшим 
финансированием. В настоящее 
время мы завершаем  подготовку  
ко второму чтению законопроекта 
«О нарушении тишины». Как вы 
знаете, федеральное законо-
дательство пока не содержит 
таких правовых норм. Суть нашего 
региональ-
ного закона 
состоит  в 
следующем: 
ввести за-
преты на на-
рушение ти-
шины, жестко определив «период 
молчания» в определенное время 
суток. Прежде всего,  эти нормы 
касаются многоквартирных домов, 
где люди более всего страдают 
от конфликтов на бытовой почве. 
Правового регулирования требуют 
и шумные компании, и ремонтные 
работы – то есть те действия, 
которые могут стать причиной, 
мягко говоря, затяжных «сосед-
ских войн».

В Тверской области широко обсуждают законопроект «О нарушении тишины».

- Почему этот закон был 
вынесен на общественное 
обсуждение?

- Для нас важно предоставить 
гражданам возможность  выска-
зывать свое мнение независимо 
от социального статуса, возраста 
или места жительства. Поэтому 
мы предлагаем населению до-
статочно разнообразные формы 
участия в законотворческом 
процессе. Одна из них 
– обсуждение законо-
проектов, касающихся 
если не каждого чело-
века, то подавляющего 
большинства жителей 
нашей области. Опять 
же, не будем забывать 
одну простую истину – законы 
пишутся для людей и люди долж-
ны участвовать в их обсуждении.

Я твердо убежден, что под-
готовка каждого законопроекта  

должна вестись  в при-
оритетном порядке не 
с чиновниками, а с экс-
пертами, обществен-
ными организациями  
и гражданами. 

- в некоторых ре-
гионах подобные законы уже 
действуют, но самый, навер-
ное, резонансный – это закон, 
принятый законодательным 
Собранием Санкт-Петербурга 
и вошедший в историю как 
«закон о топоте котов». в твер-
ской области при обсуждении 
закона высказывались пред-
ложения о запрете «топо-
та котов», «громкого храпа», 
«передвижения холодильни-

ков» и прочих шумных 
действий?

- Мы подошли к обсужде-
нию закона несколько ина-
че. Конечно, в жизни всегда 
есть место шутке. Но если у 
вас в семье маленький ре-
бенок, вы живете в много-
квартирном жилом доме 
и с трех-четырех сторон 
почти  круглосуточно ве-
дутся ремонтные работы, 
вы, наверное, в лучшем 
случае уедете куда-нибудь 
– хотя бы на время. Чтобы 
оградить граждан от по-
добного рода неудобств, 
от ссор с соседями, мы и 
работаем над законом «О 

нарушении тишины». 
- тем не менее, то, что для 

одного человека шум, для 
другого – мелочь, не стоящая 
внимания. Понятие шума 
индивидуально. Этот вопрос 
как-то учтен в законопроекте?

- Это будет так называемый 
рамочный закон. Анализируя  
предложения, поступающие 
в адрес рабочей группы, ко-

торая за-
нимается 
д о р а б о т -
кой зако-
нопроекта 
ко второму 
чтению, мы 
поняли, что 

основная наша задача - опреде-
лить основные параметры за-
кона и механизмы воздействия 
на нарушителей тишины. То 
есть, обозначить время тишины, 
прописать запреты на основные 
шумные раздражители (громкую 
музыку, строительно-монтаж-
ные и разгрузочно-погрузоч-
ные  работы, мешающие отдыху 
граждан). Кроме того, нужно 
определить исключения, когда 
шум допустим (к примеру, офи-
циальные праздники и массовые 
мероприятия, действия, на-
правленные на предотвращение 
правонарушений, аварий и сти-
хийных бедствий, а также про-
ведение неотложных работ, свя-
занных с обеспечением личной 
и общественной безопасности 
граждан, с функционированием 
объектов жизнеобеспечения 
населения). 

Суть нашего регионального 
закона состоит в следующем: 
ввести запреты на нарушение 
тишины, жестко определив 
«период молчания» в опреде-
ленное время суток.

Я твердо убежден, что подго-
товка каждого законопроекта  
должна вестись  в приоритет-
ном порядке не с чиновниками, 
а с экспертами, обществен-
ными организациями  и граж-
данами. 

И н т е р в ь ю

Участницы «круглого стола»: руководитель местной общественной 
приемной Председателя Партии «Единая Россия» С. Н. Валинкина, 
многодетная мама - О. Н. Мубаракшина, Почетный гражданин района 
Н. Д. Кутейникова (слева направо).

Главные защитники детей
Участвуя  в работе «круглого  сто-

ла», который проводился в местной 
общественной приемной Пред-
седателя Партии «Единая Россия»  
Д. А. Медведева, и был посвящен 
Дню матери,  невольно поймала 
себя на мысли, что мне хочется  этим 
женщинам признаваться в любви. 
Искренне и с открытой душой.

За «круглый стол» были при-
глашены многодетные  и при-
емные матери, мамы, имеющие 
детей-инвалидов, А. И. Алесова, 
председатель общественной  ор-
ганизации «Дети погибших защит-
ников Отече-
ства», Н. Д. 
Кутейникова, 
ветеран тру-
да, Почетный 
г р а ж д а н и н 
района, ра-
ботники тер-
риториаль-
ного отдела 
социальной  
защиты насе-
ления райо-
на. Разговор 
шел о том, 
как живется 
сегодня этим 
семьям, об их 
проблемах,  
укреплении 
и н с т и т у т а 
с е м ь и .  Н а 
встречу при-
ехала совет-
ник Губерна-
тора области 
Е. В. Бадьина.

Выступая перед собравшимися 
(разговор проходил в непринуж-
денной обстановке) Елена Вла-
димировна рассказала о проекте 
«Крепкая семья», что появилось 
нового в законодательстве, каса-
ющегося многодетных семей, о 
телефоне доверия.

- В настоящее время проект 
«Крепкая семья», - сказала она, - 
реализуется в 50 регионах страны 
и входит в число ведущих проектов 
Партии «Единая Россия». Его цен-
тральная задача -  профилактика 
социального сиротства, комплекс-
ная работа с семьей.

С. Н. Валинкина, заместитель 
Главы администрации района, 
она же руководитель местной 
общественной приемной Пред-

седателя Партии «Единая Россия», 
предоставила слово М. Н. Калаш-
никовой, в семье которой воспи-
тываются две приемные девочки 
– Настя и Света.

Марина Николаевна привезла с 
собой несколько фотоальбомов. В 
фотографиях – жизнь большой  се-
мьи Калашниковых. Девчонкам по-
везло,  что они попали в эту семью.

- Нет, это я должна благодарить 
их, что они мне подарили такое сча-
стье, - сказала Марина Николаевна.

Ее глаза, когда она рассказыва-
ла про своих девочек, лучились. 

Где только они уже не побывали?! 
В один из прошлых выходных ез-
дили в Ярославль в зоопарк.

- Вы знаете, сколько впечатле-
ний у них от зоопарка!

Н. В. Шилова - многодетная 
мама. В семье пятеро детей. На-
талья Владимировна успевает за 
ними ухаживать, работать и вы-
полнять общественную нагрузку. 
Она председатель клуба много-
детных матерей.

Наталья Владимировна посето-
вала, чтобы добиться каких-либо 
льгот для многодетной семьи, 
приходится собирать много спра-
вок, а они небесплатные. Это ска-
зывается на семейном бюджете.

Другая многодетная мама Ольга 
Николаевна Мубаракшина по-
делилась своими мыслями, как  

выжить многодетной семье. «Мы 
надеемся только на себя и ста-
раемся все делать вместе. Наше 
кредо: «Мы сами!».

Слушая О. А. Данилову (в семье 
двое приемных мальчиков-бра-
тьев), как она моталась по боль-
ницам с младшим мальчиком, 
каждая из присутствующих жен-
щин, наверное,  мысленно ставила 
ей памятник. Он на глазах таял, 
ничего не мог есть. Приходилось 
ездить в Москву. Выбивать квоту 
на операцию. «Многое мы пере-
жили все вместе. И главный по-

мощник для 
меня – муж. Я 
всегда знала, 
что он хоро-
ший, но чтоб 
т а к о й … » , 
- признава-
лась Ольга 
Алексеевна и 
завершила: 
«Теперь наш 
Коля здоров, 
в о з м у ж а л , 
ему уже 15 
лет. Он пер-
вым назвал 
меня мамой».

У  к а ж д о й 
семьи свои 
п р о б л е м ы , 
н о ,  с о г л а -
ситесь, са-
мое  трудное 
–  б о л ь н о й 
ребенок.  В 
семье С. В. 

Семеновой больной мальчик, ему 
чуть более года. Диагноз – ДЦП. 
Она рассказала с какими трудно-
стями приходится сталкиваться, о 
бездушии чиновников, а порой и 
медицинских работников.

Эту же проблему затронула и 
Е. В. Алексеева, тоже имеющая 
больного ребенка.

Подводя итог работы «круглого 
стола», был сделан вывод: глав-
ные защитники детей – мамы. 
Главная задача – обеспечение 
безопасного детства детей, а 
трудности преодолевать сообща.

Главное для ребенка мама - до-
брая, заботливая, любящая. Самая, 
самая. Всем участницам «круглого 
стола» были вручены розы.

в. ЧУмариНа.
Фото автора.
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 ! Здравствуй, отец!
Отец, ты не ошибся, взяв себе 

в жёны такую женщину, как моя 
мать. Она великая труженица. До 
войны ещё, совсем молодая, чуть 
больше тридцати, а всё умела, го-
рело в её руках. И детей рожать, и 
в поле была первой, и шила, ткала 
дорожки, и по хозяйству успева-
ла. Вспомни, как она исполняла 
русские народные песни, заслу-
шаешься. Уже в зрелые мои годы, 
когда приезжал в отпуск из Си-
бири, собиралась вся деревня за 
праздничным столом. Каждый раз 
я обращался к гостям с просьбой: 
милые бабоньки, попойте песни. 
И они пели со вкусом, трогательно 
народные песни. Ни одно застолье 
не обходилось без её участия. Она 
была хлебосольной, приветливой, 
уважительной к людям. Не знаю, 
была ли у вас свадьба. Видимо, 
нет, если ты без благословения 
родителей, по сути, похитил её из 
богатой карельской семьи в много-
детную, нищую. Нет, не ошибся, 
отец, в своём выборе. Жаль, что 
мало пожили, война помешала.

Только сейчас, спустя десятиле-
тия, убеждаешься в удивительной 
манере воспитывать нас, твоих 
детей. Без дела не шумела, не 
кричала, хотя и случалось за что. 
Она не терпела лени, обмана, 
чаще всего хвалила и поощряла 
за добрые дела, проявляла за-
боту. Помню, после войны купила 
трофейный женский велосипед, 
отдала 16 кг мяса. Правда, вскоре 
я его поломал, превратил в утиль. 
Потом вдруг приобрела гармош-
ку, но я так и не научился играть. 
Как-то зимой разыгралась пурга, 
замело дорогу, и она прибежала в 
Мартыново, чтоб встретить нас из 
школы. За год до призыва в армию 
купила настоящий велосипед.

Она была, по сути своей, опти-
мисткой, верила в лучшую жизнь, и 
добрая, и заботливая, в меру тре-
бовательная, а подчас и суровая. 
Теперь -то понимаю: иначе нельзя, 
когда речь идёт о прегрешениях, 
нередко и серьёзных. Помню, в 
1947 году мне понравились лыжи у 
одного ленинградского выпивохи. 
Взял без разрешения из деревян-
ного ящика 50 рублей. Пришлось 
возвращать лыжи и деньги по-
ложить на место. Разумеется, не 
обошлось без порки. В другой раз 
стащил из скромного семейного 
бюджета пятёрку, проиграв её в 

карты. Снова верёвка походила по 
мягкому месту. Ну, а о том случае, 
когда сжёг на Пасху последние ко-
робки спичек, и говорить не хочется. 
Даже ты вряд ли бы одобрил.

В нашем отчем доме , отец, на вид-
ном месте висит портрет матери, 
рядом фотография Васи. С недав-
них пор портрет моего сына. Когда 
приезжаю на отдых, низко кланяюсь 
моим близким, искренне говорю: 
«Здравствуй, мама! Здравствуй 
сын!» Жаль, что рядом нет твоего 
портрета. Это не для красоты и не 
формальность вовсе. Это память. 
Это встреча с родными. Это возмож-
ность поговорить, посоветоваться. 
Сожалею, что редко и мало говорил 
матери тёплые слова, признавался 
в любви, да и подарками особо не 
баловал. Уже на могиле замали-
ваю теперь свои грехи. Правда, 
в последние годы старался её не 
огорчать, как мог, поддерживал 
душевно и материально. Считал за 
правило: окончил университет - шлю 
из Иркутска телеграмму со слова-
ми благодарности. Защитил дис-
сертацию и первым делом бегу на 
новосибирский телеграф. Получил 
звание полковника и первый звонок 
из Одессы, разумеется, матери. 
Более тридцати лет прошло, как её 
нет, а душевная боль не проходит.

Отец, вижу по глазам твоим, 
спросить хочешь, но не решаешься. 
Догадываюсь: как твой сын из за-
терянной в лесах деревушки стал 
генералом? Бываю ли в форме в 
нашей деревне? Как принимают? 
Бываю. Красоваться, хвастаться 
вроде бы ни к чему: у нас в семье не 
принято. Но матери надо показать-
ся, чтоб она порадовалась за сына. 
Это и её заслуга. Собирался и к тебе 
приехать в форме. Размышлял- раз-
мышлял и пришёл к мысли: Украина 
сейчас иностранное государство, 
как воспримут советского генерала 
в западных её областях? Но опасе-
ния оказались напрасными. Летом 
следующего года приеду в форме, 
отец. Обещаю. А что касается твоего 
вопроса: как стать генералом, чест-
но скажу: не знаю. Видимо, многое 
зависит от родителей, их умения 
с малых лет заложить в ребёнке 
положительные начала, прежде 
всего, честность, порядочность, 
трудолюбие. Признаюсь, семилетку 
закончил не ахти как, в основном на 
троечки. В принципе, и времени на 
учёбу не всегда хватало, да и осо-
бого прилежания не наблюдалось. 
Летом работал в колхозе как за-

правский мужчина, помогал матери. 
В любое время встречал-провожал 
к поезду мать ночью по лесной до-
роге на станцию Овинищи, откуда 
ты призывался. Вечерами бегал 
на взрослые беседы, понемножку 
хулиганил, даже гнал самогонку к 
праздникам. К четырнадцати го-
дам стал определённо взрослым, 
самостоятельным, шаловливым 
не в меру. Что стоит лишь одна из 
многих неприглядных историй. Как 
- то в летнюю пору навестил де-
душку Ивана. Вдоволь наелся ягод, 
даже прихватил с собой за пазухой 
рубашки. Вечером с ребятами из 
нашей деревни пришли в Поповку. 
Около двенадцати ночи, не опаса-
ясь, через калитку вошли в огород 
деда, в том числе и я, поживиться 
крыжовником. Дед как бы предчув-
ствовал, заметил незваных гостей. 
Прихватив в руки сучковатый дрын, 
побежал за нами. Мы в рассыпную, 
кто куда. Я умудрился споткнуться 
и угодил в картофельную межу. Это 
меня спасло. Дед пробежал мимо, 
не заметив. Не теряя ни минуты, я в 
соседний огород нырнул и дал дёру. 
Таким образом, избежал позора и... 
порки, возможно.

После семилетки твёрдо решил 
покинуть отчий дом. Ты уж прости, 
отец, но в твоём поношенном костю-
ме, в твоих коричневых ботинках, с 
деревянным чемоданчиком уехал 
в Киржач в ремесленное училище. 
Только сейчас понимаю, что было 
это своего рода предательством 
перед своей деревней. Нет бы, 
продолжать твоё крестьянское 
дело, трудиться на полях, растить 
детей. А тогда, в далёком 1951 
году, семьдесят семиклассников 
Мартыновской школы выпорхнули 
из родительского гнезда в поисках 
счастья. Начиналась и для меня 
самостоятельная трудовая жизнь. 
Позади ремесленное училище, 
завод, вечерняя школа. Впереди 
- армейская служба. Осенью 1955 
года, через десять лет после окон-
чания войны, товарный состав с 
новобранцами замедлил свой ход 
во Владивостоке. Небольшая пере-
дышка и океанский транспорт после 
недельного перехода по бушующе-
му океану пришвартовался у бере-
гов Камчатки. Служил кочегаром на 
одном из боевых кораблей Тихооке-
анского флота. Скажу, без флотской 
жизни, без этого важного перехода 
от трудного послевоенного детства, 
скорее всего, не состоялось бы 
удачное восхождение по служеб-

ной лестнице. Через год назначили 
командиром отделения, избрали 
секретарём комсомольской органи-
зации машинно-котельной группы. 
Присвоили звание старшина второй 
статьи, стал коммунистом. Было не-
легко, отец. Не скрою, мечтал, хотя 
бы на недельку к матери. Но судьба 
распорядилась иначе: флот напра-
вил учиться в Ленинград.

Утомил тебя, отец, сыновними 
воспоминаниями. Потерпи немнож-
ко. Должен же я отчитаться перед 
тобой как жил, чему учился, чего 
достиг, кому обязан поклониться в 
пояс за поддержку, помощь. Итак, 
окончил Высшее военно-морское 
училище. С 1960 года вся жизнь 
связана с военной журналистикой. 
Мало тебе знакомая профессия, 
не так ли?   После училища 15 
лет служил в армейской газете 
Сибирского военного округа: от 
специального корреспондента до 
редактора. Постоянные поездки по 
сибирским просторам, гарнизонам, 
расположенным на дальнем Севере. 
Сполна досталось испытать лютые 
морозы, после чего приходилось 
отлёживаться в госпитале, тревоги 
и переживания, бессонные ночи, что 
со временем припорошило сединой 
виски.

Вот такая моя профессия, отец. 
Работал в московской газете, жур-
нале, отделе печати центрального 
аппарата Вооружённых Сил, без 
малого двадцать лет после уволь-
нения возглавлял издательство. В 
разные годы мне, офицеру отдела 
печати, довелось присутствовать на 
многих учениях, руководить пресс-
центрами, возглавлять делегации 
военных журналистов на междуна-
родных совещаниях, сопровождать 
иностранных журналистов по нашим 
военным гарнизонам и учебным за-
ведениям.

Особенно осязаемо держатся 
в памяти поездки в Афганистан. 
Около 15 тысяч наших солдат и офи-
церов полегло в горах этой страны. 
Я бывал там и не раз. По крупицам 
собирал материалы о героях Со-
ветского Союза.

Война то и дело вспыхивает и на 
нашей территории, в особенности, 
на Северном Кавказе. В связи с 
этим, лишь один эпизод: десять лет 
назад рота Псковской дивизии ВДВ 
преградила путь чеченским боеви-
кам. Их было более двух тысяч. В 
бою погибло 84 десантника. Рота 
полегла, но враг не выбрался из 
ущелья. Слышишь, отец! Не прошло 
время подвигу. История, к счастью, 
пишется и сегодня. Уверен, ты, все 
фронтовики, живые и мёртвые, 
гордятся мужеством молодого поко-

ления. Традиции героизма и отваги 
повторяются. И это радует. Вполне 
естественно, в моей творческой 
практике десятки, сотни очерков, 
статей о ракетчиках и авиаторах, мо-
ряках атомных подлодок, мужестве 
людей в военной форме во время 
страшного землетрясения в Арме-
нии, военных железнодорожниках, 
проложивших сквозь тайгу, по бо-
лотам и вечной мерзлоте тысячи ки-
лометров железнодорожных путей. 
Довелось писать о строительстве 
и пусках Братской, Красноярской, 
Саяно-Шушенской ГЭС. Бывать за 
рубежом и писать о вооружённых 
силах многих стран. Такая моя насы-
щенная журналистская биография. 
Всё это было.

Хочешь сказать, отец, что жизнь 
моя далеко не сахар. И выгляжу 
неважно, и со здоровьем не ахти. 
Поизносился и только. Ты говоришь, 
голосистым родился, с голубеньки-
ми глазками. Уже выцвели, поувяли 
голубые глазки. Да и ноги поизноси-
лись, побаливают и крепко.

Отец, ты просишь рассказать 
о нашей деревне. Она остаётся 
для нас с тобой самой желанной, 
самой привлекательной. Лично я 
здесь родился, вырос, возмужал, 
окреп. Здесь набирался знаний, 
житейской мудрости, трудолюбия. 
Пришлось изрядно помотаться по 
свету. Уверяю, хороши достопри-
мечательности Парижа и Германии, 
Канады и Венгрии, Чехии и даже 
Монголии - в этих странах и многих 
других довелось бывать. Я уже не 
говорю о земной красоте Камчат-
ки, Сахалина, Уссурийского края, 
Сибири, привлекательности степей 
Средней Азии и горных массивов 
Закавказья. Но разве сравнишь с 
ними заповедный тверской край, 
край сосен, берёз и рябин, край ле-
сов, озёр и полноводных рек. Но за 
последние годы многое изменилось 
и, к сожалению, не в лучшую сторо-
ну. Больно смотреть на вросшие в 
землю некогда крепкие дома. Не-
которые деревни и вовсе опустели. 
Заросли леса, густо покрылись поля 
кустарником. Не слышно детского 
смеха на деревенских улицах.

Вижу, отец, огорчил тебя. Но, 
что поделаешь. Вы не вернулись с  
войны, а ваши дети разбежались 
по городам. Такое непростое было 
время. Некому сейчас поднимать 
деревню, некому строить новые 
дома, дороги. Некому рожать, вос-
питывать малышей. Посуди сам: в 
нашей деревне Осташкове прожи-
вают две старушки. Ты их не знаешь, 
приехали к нам уже после войны. 
Дороги в деревне нет. Она зарос-
ла, утонула в ямах, можно лишь с 

трудом пройти. Единственное, что 
радует, это наш колодец един-
ственный на всю деревню. Вода 
по-прежнему чистая, прохладная. 
Совсем недавно из брёвен нашего 
двора, собранного твоими руками, 
обновили сруб. Большинство до-
мов, построенных в твое время, 
съёжились, развалились. Жаль, 
обидно до слёз. Такая же печальная 
судьба и Поповки, Перхи, Крапив-
кино, других деревень. Как будто 
страшная болезнь прокатилась по 
нашему краю.

Вижу, отец, окончательно огорчил 
тебя. Прости меня, просто не могу 
без горечи смотреть на безлюдье 
нашего края.

Ну да ладно, не будем о груст-
ном. Сегодня у нас большая ра-
дость: мы нашли друг друга, на-
говорились вдоволь. Уверен, это 
не последняя встреча. Не вол-
нуйся, отец. Твой сын по жизни 
не спасовал перед трудностями, 
не смалодушничал, не подвел и 
не опозорил тебя и мать, нашу 
деревню, избежал подхалимства, 
непорядочности. Наверное, не 
каждому повезло так по жизни: 
стал генералом, кандидатом наук, 
писателем. Написал с десяток 
книжек, опубликовал сотни очер-
ков, статей. И это не только и не 
столько моя заслуга. Это заслуга 
твоя, отец, матери,  моих земля-
ков. Любовь к своему краю, к своей 
деревне помогла уверенно шагать 
по скалистым жизненным тропам.

Прощай, отец. Знай, я помню и 
люблю тебя! Прощай, родной мой 
человек!

Н. рУмяНЦев.

(Окончание. 
Начало в № 96).



сельская  новь6     10 декабря  2013 года       № 98

Внимание!
12 декабря 2013 года с 12.00 

до 20.00 будет проводиться 
день общероссийского при-
ема граждан в здании Мо Мвд 
россии «краснохолмский», рас-
положенном по адресу: г. крас-
ный Холм, ул. калинина, д. 24.

01 ПРеДуПРежДАеТ

     Пожар - это 
не случайность

Анализ причин возникновения 
пожаров показал, что их коли-
чество, произошедшее от неис-
правной электропроводки, элек-
троприборов и неисправности 
печей, не уменьшается. Об этом 
необходимо всегда помнить и со-
блюдать элементарные правила 
пожарной безопасности.

С наступлением зимы жители 
города и района начинают все 
больше обогревать свои жилища 
различными способами, зачастую 
пренебрегая правилами пожар-
ной безопасности. Тем самым 
не задумываясь, что подвергают 
не только свое жилье, но и свою 
жизнь и жизнь близких большой 
опасности.

Так, 3-го декабря в д.Барбино 
Краснохолмского района в огне 
погиб мужчина 56-ти лет, по вине 
которого случился пожар жилого 
дома в результате неправильной 
эксплуатации электрообогрева-
теля.

Отделение  государственного 
пожарного надзора г.Красный 
Холм призывает всех жителей 
города и района не пользоваться 
неисправными электроприбора-
ми, печами, проводкой, произ-
вести их ремонт, вычистить дымо-
ходы от сажи. Не эксплуатировать 
и не хранить газовые баллоны 
непосредственно внутри жилых 
домов.

Многие, к сожалению, упор-
но продолжают считать пожар 
случайностью, которую пред-
видеть нельзя. Но пожар - не 
случайность, а скорее закономер-
ность. Его можно и предвидеть, 
и предотвратить. Ведь каждый 
пожар- это наша оплошность, не-
брежность, недомыслие, а порой 
просто незнание.

а. быкова, 
инструктор противопожарной 

профилактики.

Нам пишут

С п е ц и а л и с т а м и  Г Б У 
«КЦСОН» Краснохолмского 

района были организованы и про-
ведены развлекательные меропри-
ятия, посвященные Дню матери и 
Дню инвалидов. 

Цель мероприятий - поддержание 
семейных традиций, укрепление 
дружеских отношений между роди-
телями и детьми. 

Программа, посвященная Дню 
матери, включала в себя чтение 
стихов, проведения конкурсов с 
участием мам и детей, исполнение 
песен и музыкальных номеров. 
В ходе праздника звучало много 
нежных, трогательных, волнующих 
слов о маме.

Хочется выразить  благодар-
ность работникам молодежного 
центра «Юность» за предоставлен-
ное помещение, преподавателям 
Детской  школы искусств за орга-

Получили заряд бодрости
низацию музыкальных номеров. 
Особое спасибо хочется сказать 
Елене Попенковой за теплые, ду-
шевные песни.

В заключение праздничного ме-
роприятия было организовано 
чаепитие.

Развлекательная программа, по-
священная Дню инвалидов , про-
ходила в комплексном центре в 
кабинете психологической разгруз-
ки. Коррекционно – развивающее 
занятие «Путешествие паровозика» 
было подготовлено для детей-ин-
валидов и их родителей педагогом 
– психологом Н. В. Шадерковой. 
Занятие проводилось в виде сказки 
и  направлено на развитие внима-
ния, памяти и творческих способ-
ностей у детей. Все получили много 
положительных эмоций, хорошее 
настроение и подарки.

о. мУбаракШиНа.

В Ульянинском центре досуга 
прошел праздник, посвященный 
Дню матери.

Зал нарядно украшен. Мамы 
пришли в приподнятом настрое-
нии, ведь дети приготовили для них 
праздничное представление. Мно-
го ласковых и нежных слов было 
адресовано мамам. Ребята пели 
песни, читали стихи, подготовили 
интересную сценку «Дочки-мате-
ри». И, конечно, всех порадовали 
танцами.

В нашем поселении живут люди 
разных национальностей. И дети 
исполнили для своих мам танцы: 

«Барыню» - Милена Силивончик 
и Настя Денисова, «Цыганочку» 
- Вика Зуева, «Лезгинку» - Раяна 
Индербаева, современные танцы 
исполнили Лера и Наташа Быстро-
вы, Катя Каткова.

В заключение концерта все вме-
сте исполнили песню «Мы желаем 
счастья вам» и подарили мамам 
цветочки, сделанные своими ру-
ками, с сюрпризом (конфетами). А 
затем вместе с мамами с удоволь-
ствием пили чай с конфетами и 
печеньем. Праздник прошел очень 
интересно.

т. иСтомиНа.

Праздник для мам

Зимы ждала, ждала природа...

Снег выпал только в декабре
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Межрайонная ИФНС России  
№ 2 по Тверской области сообща-
ет, что Федеральным законом от 
28.06.2013 года № 134-ФЗ «О внесе-
нии изменений в отдельные законо-
дательные акты Российской Феде-
рации в части противодействия не-
законным финансовым операциям» 
(далее – Закон) в пункт 5 статьи 174 
Налогового кодекса Российской Фе-
дерации (далее – Кодекс) внесены 
изменения в части представления 
налоговой декларации по налогу на 
добавленную стоимость.

Согласно абзацу первому пункта 5 
статьи 174 Кодекса в редакции Зако-
на налогоплательщики (в том числе 
являющиеся налоговыми агентами), 
а так же лица, указанные в пункте 5 
статьи 173 Кодекса, обязаны пред-
ставить в налоговые органы по месту 
своего учета соответствующую на-
логовую декларацию по установлен-
ному формату в электронной форме 
по телекоммуникационным каналам 
связи через оператора электронного 
документооборота в срок не позднее 
20-го числа месяца, следующего за 
истекшим налоговым периодом.

На основании пункта 3 статьи 24 
Закона абзац первый пункта 5 ста-
тьи 174 Кодекса вступает в силу с 1 
января 2014 года.

С 1 января 2014 года изменен 
порядок представления налоговой 

декларации по НДС
Представление налоговой декла-

рации по налогу на добавленную 
стоимость производится налого-
плательщиками (в том числе явля-
ющиеся налоговыми агентами), а 
также лицами, указанными в пункте 
5 статьи 173 Кодекса, по установлен-
ному формату в электронной форме 
по телекоммуникационным каналам 
связи, начиная с налогового перио-
да за 1 квартал 2014 года.

Налогоплательщики (в том числе 
являющиеся налоговыми агентами), 
а также лица, указанные в пункте 5 
статьи 173 Кодекса, вправе пред-
ставлять уточненные налоговые де-
кларации по налогу на добавленную 
стоимость за налоговые периоды, 
предшествующие налоговому пе-
риоду первого квартала 2014 года, 
в порядке, действовавшем до всту-
пления в силу Закона.

Согласно статьи 119.1 Кодекса 
несоблюдение порядка представ-
ления налоговой декларации в 
электронной форме по телекомму-
никационным каналам связи влечёт 
взыскание штрафа в размере 200 
рублей.

И.о. начальника, Советник госу-
дарственной гражданской службы 
Российской Федерации 3 класса                

                                       С. ВеСелоВ.

Налоговая   инспекция информирует

1. Министерство Тверской обла-
сти по обеспечению контрольных 
функций обращает внимание орга-
низаций и индивидуальных пред-
принимателей, осуществляющих 
розничную продажу алкогольной 
продукции, пива и пивных напитков 
на территории Тверской области о 
том, что до 1 января 2014 года не-
обходимо получить обновленную 
электронную подпись, выданную в 
соответствии с Федеральным за-
коном Российской Федерации от 
06.04.2011 № 63-ФЗ «Об электрон-
ной подписи».

Необходимо обратиться в удо-
стоверяющий центр, где получали 
ЭЦП для представления деклара-
ций об объеме розничной продажи 
алкогольной и спиртосодержащей 

Информационное сообщение 
для организаций и индивидуальных предпринимателей, осуществляющих 

розничную продажу алкогольной и спиртосодержащей продукции, пива и пивных напитков
продукции, пива и пивных напитков.

В соответствии с Постановле-
нием Правительства Российской 
Федерации от 09.08.2012 № 815 «О 
представлении деклараций об объ-
еме производства, оборота и (или) 
использования этилового спирта, 
алкогольной и спиртосодержащей 
продукции, об использовании про-
изводственных мощностей» прием 
деклараций осуществляется с ис-
пользованием квалифицированной 
усиленной электронной подписи.

2. Министерство Тверской обла-
сти по обеспечению контрольных 
функций обращает внимание орга-
низаций и индивидуальных пред-
принимателей, осуществляющих 
розничную продажу алкогольной 
продукции, пива и пивных напит-

ков, о необходимости заходить в 
свой «личный кабинет» по пред-
ставлению деклараций об объеме 
розничной продажи алкогольной 
(за исключением пива и пивных на-
питков) и спиртосодержащей про-
дукции (Форма № 11), об объеме 
розничной продажи пива и пивных 
напитков (Форма № 12) для про-
смотра оперативной информации, 
поступающей от Федеральной служ-
бы по регулированию алкогольного 
рынка (Росалкогольрегулирования), 
исполнять указанную информацию 
в соответствии с нормами действу-
ющего законодательства в сфере 
регулирования алкогольного рынка 
и исключения возможности избежа-
ния административного наказания 
за совершенные правонарушения.

ВНимаНию НаСелеНия!
отдел военного комиссариата 

Тверской области по г.Бежецк, 
Бежецкому и Краснохолмскому 
районам сообщает: в связи с про-
ведением  подготовительной работы 
по внесению изменений в ряд за-
конодательных актов Российской 
Федерации, касающихся установки 
надгробных памятников умершим 
(погибшим) следующих категорий 
граждан:

-погибших (умерших) участников, 
инвалидов ВОВ в период с 1 января 
1979 года по 12 июня 1990 года, на 
местах погребения надгробные па-
мятники которым не установлены;

-погибших (умерших) участников, 
инвалидов ВОВ в период с 3 сентября 
1945 по 12 июня 1990 года, на местах 
погребения надгробные памятники 
которым не установлены;

-погибших (умерших) участников, 
инвалидов ВОВ в период с 12 июня 
1990 года в связи с отсутствием лица, 
взявшего на себя обязанность по уве-
ковечиванию памяти умершего

и просит обращаться граждан, чьи 
родственники погибли (умерли) в ука-
занный период, по адресу: г.Бежецк, 
ул.Большая Штабская, д.60/9 (отдел 
ВКТО по г.Бежецк, Бежецкому и Крас-
нохолмскому районам), в отделение 
социально-пенсионного обеспечения 
(кабинет №23).

Дополнительную информацию мож-
но получить по телефону: (848231) 
2-02-53.

А.КУЗНЕЦОВ, начальник отдела 
военного комиссариата Тверской об-
ласти по городу Бежецк, Бежецкому и 
Краснохолмскому районам.



ОТКАЧКА
 КАНАЛИЗАЦИИ.  

Т. 8-920-696-52-66.

КУПЛЮ дом с 
участком, старые 
док-ты оформлю за 
свой счет. Рассмо-
трю все варианты. 
Т.8-930-166-81-01.

В такси «Лидер»  скорее  звоните!
Машину вы там себе закажите.
Диспетчер ответит: 
                            «Уже выезжаем».
Ведь всех вас там  ценят  и 
                                               уважают.
Тел. 8-903-808-60-25, 8-980-

629-07-64, 8-920-687-07-60, 
8-904-351-10-40.

ПРОДАЕТСЯ ВАЗ-
2109 на запчасти, 
плюс комплект зим-
ней резины на дис-
ках, передний мост 
и стойки новые. 
Цена 20 тыс.руб. 
Т.8-960-703-24-58.
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Дорогого, любимого 
мужа, папочку, дедушку, свата

ЦВЕТКОВА 
Виктора Павловича

из д.глебени
поздравляем с 65-летием!

Тебе, родной, от нас земной 
                                                 поклон
За то, что жизнь ты прожил 
                                      ненапрасно.
Трудился честно, вырастил 
                                                    детей
И жизнь хоть нелегка, 
                                 она прекрасна.
Живи на радость  детям  и 
 родным, 
Живи 100 лет в  покое, мире, 
                                               счастье.
Живи, любимый, дорогой наш 
 человек, 
На меньшее  мы точно 
                                       не согласны.
                           Любящие тебя 
  жена, дети,  внуки, сватья.

ОВЕС в мешках. Недорого. 
Т.8-952-068-07-27.

ПРОДАЮ 1-комн.
кв. в деревянном 
доме. 120 тыс.руб.  
Т. 8-906-656-82-58.

ПРОДАЮ: 
г о р б ы л ь 
п и л е н н ы й  
(3 м, 6 м), 
дрова на печ-
ку и котел. 
Своя достав-
ка. Т. 8-920-
166-77-02.

КОМИТЕТ ПО УПРАВЛЕНИЮ ИМУщЕСТВОМ ИНФОРМИРУЕТ 
Комитет по управлению имуществом Краснохолмского района информи-

рует о результатах проведения публичных слушаний по вопросу изменения 
вида разрешенного использования земельного участка. 

25.11.2013 года в администрации района были проведены публичные 
слушания по вопросу изменения вида разрешенного использования зе-
мельного участка, в результате проведения слушаний принято решение из-
менить разрешенное использование земельного участка с кадастровым но-
мером 69:16:0000007:2734, расположенного по  адресу: Тверская область, 
г.Красный Холм, вблизи д.Филиппково, с формулировки «под полигон твер-
дых бытовых отходов, для уничтожения, утилизации и захоронения отходов» 
на формулировку «под размещение свалки твердых коммунальных отходов».

Комитет по управлению имуществом Краснохолмского района инфор-
мирует о поступившем заявлении на предоставление земельного участка в 
аренду для индивидуального жилищного строительства, расположенного по 
адресу:

 Тверская область, г.Красный Холм, ул. Ореховая, д.13, ориентировочной 
площадью 1500 кв.м.

Категория земель: земли населенных пунктов.
Письменные заявления и обращения принимаются в течение 30 дней с 

даты опубликования объявления по адресу: г.Красный Холм, пл.Карла Марк-
са,10.   Т.(848237) 2-21-51; 2-25-32.

ДРОВА колотые осина, бере-
за, гАЗ-53 с наставленными 
бортами, 5000 руб. Т. 8-906-
553-01-07.


